

令和5年第1回定例教育委員会 議事録

1. 日 時 令和5年 1月27日(金) 16時30分開会  
17時00分閉会

2. 場 所 長与町役場 4階 第1委員会室

3. 出席者 教育長 金崎良一  
教育長職務代理者 古賀清彦  
委 員 廣田敬子  
委 員 仁田千都子  
委 員 山本 淳

4. 会議に出席した職員  
教育次長 山本昭彦  
教育総務課長 森本陽子  
生涯学習課長 北野靖之  
教育総務課 係長 島 美紀

5. 会議日程

開会

日程第1 会議録の承認について

日程第2 報告

日程第3 議事

議案第1号 令和5年度学校給食費の額について

6. その他

閉会

○山本教育次長

皆さんこんにちは。

今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

それでは、定足数に達しておりますので、令和5年第1回定例教育委員会を開会いたします。

はじめに、金崎教育長にご挨拶をお願いいたします。

○金崎教育長

改めまして皆さんこんにちは。

本日も、大変ご多用の中ご出席いただきましてありがとうございます。

一昨日は、寒波の襲来によって、皆様方も大変な思いをされたのではない

かなと思います。

特に、学校の方は、時間を遅らせて登校させるという対応、あるいは館の方は、前日の夜から閉館をしたり、様々な対応をするというふうなことを行いまして、大きな事故やトラブルについてはなかったかなと思っています。

大変いろんな点でご心配をかけたのではないかと思います。

話題が変わりますが、この後行政報告の中にも入りますが、先日室伏長官による講演会では、ご案内を差し上げて皆様にも大変お世話になりました。

現役のスポーツ庁の長官であり、オリンピックの金メダリストであり、そしてスポーツ界のレジェンドである室伏広治長官のお話には、今後の日本のスポーツや教育への示唆がたくさん詰まっていたかなと思います。

長与町の部活動の地域移行の取組を本当に高く評価していただいて、翌々日の新聞の中には、全国に誇れるモデルとして掲載をされていました。その言葉もそのままにお話をしていただいて、長与町のこの取組を日本全体の中に広めていきたいというふうなこともお話いただいて、大変ありがたかったかなと思います。

今取り組んでいる地域移行につきまして様々な課題がございますが、大きな自信につながったことは間違いございません。

また翌日は、休日に移行した部活動を長官に視察をしていただきました。

予定にはなかったのですが、大石知事も駆けつけられて、小1時間ほど、そして長崎県の教育長につきましては、終日ずっと同行されたというふうな状況がございました。

これも大変ありがたい時間を共有することが出来て、今後、子ども達のスポーツ環境を変えると同時に、地域のスポーツ環境をどう変えていくかということも、その間の中でお話をしていただいて、いろんなことが共有出来たかなと思っています。

本日は、定例の行政報告、そして報告が1個ございますが、さらに学校給食に関わる1つの議案がございます。

またこれまで同様に、様々なご意見が頂戴できればと思います。

どうぞよろしく願いいたします。

#### ○山本教育次長

ありがとうございました。

次に、次第3会議録の承認に移ります。

12月23日に開催いたしました教育委員会の会議録につきまして、ご承認をお願いしたいと思います。

ご承認いただけますでしょうか。

ありがとうございました。

令和4年第12回定例教育委員会会議録につきましては、承認されました。続きまして次第4報告です。

(1)の教育行政、12月24日から本日までの教育行政でございます。資料の方、1ページ、教育行政報告をお願いいたします。

はじめに教育総務課です。

全国高等学校ラグビーフットボール大会に出場いたしました長崎北陽台高校の初戦となります12月30日に、激励と応援のため、町議会議長、教育長、学校教育課参事が行っております。

長崎北陽台高校は、初戦と2戦を勝ち進み、ベスト8の活躍でございました。

続きまして1月23日から24日、長崎県町村教育長会第2回協議会と、視察研修が行われております。

視察は、熊本県高森町のICT教育についての研修や、翌24日の協議会では、各町からの課題について協議などが行われております。

続いて学校教育課です。

教育長の挨拶にもございましたけれども、1月13日 長与町民文化ホールで教育講演会を開催いたしました。

講師に室伏広治スポーツ庁長官をお招きし、「生涯にわたって子どもたちがスポーツに親しむ未来～部活動の地域移行を通じた改革～」をテーマにお話をいただきました。

室伏長官からは、長いスパンで子どもたちの成長を考えた指導の必要性などを話していただき、教職員やスポーツ指導者にとって学びの多い講演会となりました。

また、翌日の14日にも、室伏長官に町内中学校の部活動の様子を視察していただいております。

部活動の地域移行に関する視察の受入れも増えておりまして、1月18日、山口県山陽小野田市立竜王中学校から、また1月20日には、佐賀県武雄市教育委員会からの地域部活動に関する視察を受入れております。

1月19日、長与町への関心や郷土愛を持ってもらうための総合的な学習の一環で、長与南小学校6年生の児童による子ども議会を開きました。

児童は2人1組で、18人の児童が長与町についての提言、それから質問をいたしております。

それから、新型コロナウイルス関連の対応ですけれども、長与小学校におきましてコロナ陽性の児童が増えたため、感染拡大防止の観点から、校医とも相談の上、1月24日と25日の2日間、4学年の1クラスを学級閉鎖としております。

また、教育長の話もありましたけれども、先日の寒波による学校の対応ですが、1月25日の登校時間を午前10時といたしまして、雪の影響による児童生徒の登校時の安全を図ったところがございます。

続いて生涯学習課になります。

12月26日に第2回長与町社会教育委員会を開催しております。

今回は、長与町社会教育関係者研修会といたしまして、長崎北陽台高校の生徒が、総合的な探求の時間の中で研究した長与町の地域課題についての中間発表をし、拝聴いたしました。

長与町立図書館の利用者数を高水準に保とうとか、長与町に新しい価値を見出そうというテーマで、2グループの発表がございました。

その発表の後、長崎北陽台高校の山口校長の方から、総合的な探求の時間の中での取組の趣旨、それから経緯、高校生にとっての意義などの講話をいただいております。

1月8日に、長与町二十歳のつどいを執り行いました。

教育委員の皆様にも、ご多忙の中にご出席をいただきました。

どうもありがとうございました。

男性で210名、女性で220名の430名の皆さんが、二十歳の節目を迎えられております。

以上が、教育行政報告になります。

これまでご意見や、ご質問等ございませんでしょうか。

よろしいでしょうか。

それでは、次に学校事故報告でございます。

学校事故の報告が1件ございます。

この件につきましては、個人情報保護の観点から非公開でお願いしたいと思っております。

○金崎教育長

それではお諮りいたします。

学校事故の件につきましては、個人情報保護の観点から、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条7項ただし書の規定によりまして、非公開とすることよろしいでしょうか。

○教育委員

はい。

○金崎教育長

異議なしということですので、学校事故の報告につきましては秘密会にすることに決定いたしました。

**以下、秘密会のため、報告1の審議にかかる議事録は公開いたしません。**

○金崎教育長

お諮りします。これより秘密会を解除したいと思います。

これにご異議ありませんか。

異議なしと認めます。これより秘密会を解除します。

山本教育次長。

○山本教育次長

はい。それでは次に委任事項でございますけども、こちらにつきましては、報告はございません。

報告の方は以上となります。

それでは、次第5議事の方に移りたいと思います。

議事の進行を金崎教育長にお願いいたします。

○金崎教育長

では、議案第1号 令和5年度学校給食費の額についての提案理由の説明を求めます。

山本教育次長。

○山本教育次長

それでは、資料3ページになります。

議案第1号 令和5年度学校給食費の額についての提案理由を申し上げます。

12月15日の学校給食運営委員会で、長与町学校給食運営委員会規則第2条に基づき、教育委員会からの諮問により審議された令和5年度の給食費につきまして、運営委員会より答申がございましたので報告し、令和5年度の学校給食費の額につきまして、承認をお願いするものでございます。

令和5年度の給食費につきましては、令和4年度と同額の小学校で月額4,143円、中学校で月額4,805円でございます。

ご審議のほどよろしくお願いいたします。

○金崎教育長

それでは、議案第1号につきましての質疑はございませんでしょうか。

よろしいですかね。

では、承認ということでよろしいでしょうか。

では承認と認めます。

これで本日の議事は終わりましたので、進行を事務局にお返しします。

○山本教育次長

はい。

それでは、次第6のその他につきまして、今回も特段ございませんけれども、委員さんの方から何かございますでしょうか。

ないようであれば、これをもちまして、本日の定例教育委員会を閉会いたします。

どうもお疲れさまでした。

ありがとうございました。